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№11

【事務所】

答

質   9 月 27 日よりオミクロン株対応ワクチンの接種が始まりましたが、すでに接種券を
お持ちの方で 3、4 回目の接種がまだの方に対してどのように広報（周知）するのか？
  オミクロン株対応ワクチンは、1、2 回目の接種が完了した 12 歳以上の方すべてが接
種対応となっている。すでに神戸市から接種券が届いている方で 3、4 回目が未接種の
方すべてに対して、オミクロン株対応ワクチン接種のお知らせハガキを郵送する。

掲載内容のさらに詳しい内容は
立憲民主党神戸市会議員団の
ホームページをご覧ください→

　９月１４日～１０月２５日まで９月議会が開催され、令和３
年度決算を中心に議論が行われ、決算特別委員会においては、
健康局、福祉局、環境局へ質問しました。
　

オミクロン株対応ワクチンの接種について健康局

〒655-0048 T E L : 0 8 0 - 6 1 1 1 - 9 9 7 0 ✉  t a n a t s u y o 0 2 @ g m a i l . c o m神戸市垂水区西舞子 9-15-23たなびき剛事務所：

  この冬は、新型コロナウイルス感染症とインフルエンザの同時流行も危惧されているが、神戸市におけ
るインフルエンザ対策は？
  定期接種の対象者（65 歳以上）に対して、早期接種を呼びかけるとともに、小児に対しても接種の啓発
に努める。また、コロナワクチン、インフルエンザワクチン両ワクチンの接種の促進を図っていく。
　　［１歳から 12 歳までの小児については、2,000 円の助成あり］

答

質

答

質   神戸市では、認知症の人にやさしいまちづくりの推進として、65 歳以上の神
戸市民を対象に認知症神戸モデル診断助成制度が実施されている。無料受診券
の送付については、対象者のみとなっているが、子や孫の世代にも認知症神戸
モデルを周知し、認識してもらうことで、親や祖父母に対して受診を促しても
らうための取り組みが必要であると考えるがどうか？
  認知症神戸モデル診断助成制度の周知については、
広報紙 KOBE に掲載するとともにホームページに
おいて、若い世代や遠方の家族がアクセスできるよ
う特設サイトを開設している。なお、特設サイトに
ついては、さらに利用しやすいよう更新している。

認知症神戸モデル診断助成制度について福祉局

　認知症の方やそのご家族が安心・安全に暮らしていけるよう、65 歳
以上の神戸市民を対象に早期受診を支援する「診断助成制度」と、認
知症の方が外出時などで事故に遭われた場合に救済する「事故救済制
度」を組み合わせて実施する制度です。
　これらにかかる費用は市民のみなさまのご負担（個人市民税均等割
の上乗せ１人あたり年間 400 円）でまかなっています。

認知症神戸モデルとは

診断助成制度の認知機能検診（第１段階）は、制度開始２年間で
約４万人の方が受診、事故救済制度の賠償責任保険には約 6,500
人の方が登録しています（R3.10 月末時点）
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＜全市民対象＞ 

※地域の 
医療機関 

※専門の 
医療機関 

①見舞金は、賠償責任の有無にかかわらず支払い
   （被害者救済のために、速やかに支払い）
②その後、賠償責任があれば 賠償責任保険より支払い
   （その場合①の額は控除）
※事故の場合、コールセンターで 24 時間 365 日相談対応

・所在がわからなくなったら
かけつけ
（GPS安心かけつけサービス）

これらにかかる費用は市民のみなさまのご負担（個人市民税均等割１人あたり年間 400 円）でまかなう
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新型コロナウイルス感染症　各種相談窓口
  新型コロナウイルス感染症が新たな変異株の発生により急拡大しています。感染を心配している方、発熱・せき等の
症状のある方、後遺症に対する不安や悩みのある方は、下記の窓口にご相談ください。

◇新型コロナウイルス専用健康相談窓口
                       　　　　    （土日祝を含む２４時間）

電 話 078-322-6250

◇救急安心センター＃７１１９（２４時間）

電 話＃７１１９

答

質   神戸市では、水素スマートシティ神戸構想の推進に向け、２０３０年までに水
素ステーションを７基整備する目標がある。来春に市内２か所目の水素ステー
ションが整備される予定であるが、今後どのように取り組みを進めていくのか？
  水素ステーションの整備については、現在、神戸港がカーボンニュートラルポー
ト形成に向けた取り組みを進めている状況であり、大規模な水素ステーション
の整備が検討されている。また、市内事業者等に対してニーズ調査を行い、兵
庫県下の自治体が一体となり、兵庫県水素社会実装を目指す自治体連絡調整会
議が立ち上がった。

水素ステーション、資源回収ステーションについて環境局

  資源回収ステーションについては、回り続けるリサイクルの実現に向けた取り組みとして、長田区の
ふたば学舎、中央区のコミスタこうべに設置されている。今後、どのように資源回収ステーションを市
内に拡大、展開していくのか？
  資源回収ステーションは、①資源循環の見える化を目的に、②資源物（ペットボトルや容器包装など）
を出しやすくするために設置された。現在は、市内２ヶ所での開設であるが、今後は全市展開し、資源
回収ステーションの数を増やしていきたい。

答

質

　社会保障関係費や公債費等の義務的経費が増加した一方で、
コロナ禍からの景気回復による法人市民税の増や消費回復によ
る地方消費税交付金の増、さらには「行財政改革方針 2025」
に基づく取り組みを着実に進めたことなどから、財源対策によ
ることなく、実質収支の黒字を確保した。

実質収支 10億 3,700万円 黒字※令和２年度３億円

歳入決算額

歳出決算額

10億3,700万円

形式収支 87億1,400万円

繰越財源 76億7,700万円

9,322億2,500万円

9,235億1,100万円
実質収支

自主財源
3,892億円

41.7％

依存財源
5,431億円

58.3％

市税
3,056 億円

32.8％

使用料及手数料
133 億円

1.4%

諸収入等
702 億円

7.5％譲与税・交付金
642 億円

6.9%

地方交付税
872 億円

9.4%

市債
945 億円
10.1%

県支出金
552 億円

5.9％

国庫支出金
2,420 億円

26.0%

歳入総額
9,322億円

（参考）款別歳入決算の構成比

「自主財源・依存財源」
  財源の調達が自主的に行えるか否かによる財源の分類。自主財源の
  比率が高いほど、より自主的・自律的な財政運営が可能となる。

※ 実質収支額10億3,700万円については、決算認定後、決算剰余金
として財政調整基金に積立て、今後の市政運営に活用する予定。

一般会計決算の状況

◇自宅療養者フォローアップセンター
                       　　　　    （土日祝を含む２４時間）
無症状・低リスクの方の療養に関する相談や体調悪化時の相談対応

電 話 078-322-6541
電 話 078-322-5494電 話 078-252-7155

電 話 078-708-5151

8 時 45分～21時

21時～8時 45分

◇新型コロナワクチン副反応医療相談窓口
　　　　　　　　　 　　　　　　　　　　　　　　　（２４時間）

救急医療に関する相談対応

垂
水
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神 戸 市 会 議 員 西 区

市 会 報 告
Vol.7　     ２０22

事務所:神戸市西区王塚台7丁目105-2　
TEL＆FAX 078(924)0151  
E-mail 
kajiyukio2019@gmail.com

昨今の深刻な状況も踏まえ、例年に比して

1次試験の合格者を増やした。2次選考を経て、

神戸市の教員として求める資質・能力を一定満たしてい

れば、募集人数にとらわれ過ぎることなく積極的に採用

したい。

答 担当
局長

9月時点は精査中だが、7月時点で70名の欠

員。不足数は拡大している。
答 担当

局長
委員会として、欠員補充に向けて最大限努

力されているが、2学期が始まったことを受

けて現在の欠員状況を伺いたい。

質疑

現在、令和

5年度の採

用試験が行われている。

欠員を埋めるべく採用に

よって補充していくと受

け止めてよいか。

質疑

２．教員の欠員状況について

部活動の地域移行ということだけが独り歩

きし過ぎていると感じている。まずは休日

の部活動に関して、少しずつ移行していくということな

ので、委員会として学校、保護者、生徒に理解してもら

えるよう通知していきたい。来年度の運営については、

検討委員会等も立ち上げ議論していきたい。

答 担当
部長

国の動きは注視している。特に休日の部活

動について、来年度から3年かけて地域移行

していくということだが、今やってもらいたいのは、

来年の4月にどういう形で部活動が運営されるのかとい

うことだ。生徒、保護者や教職員も含めて混乱してい

る。早急に方向性を出すべきではないか。

質疑

１．部活動の今後のあり方について

教育こども委員会（9/16） 質疑の模様の動画配信はこちら
52分30秒から質疑が始まります

完成予想図今年度内のオープンに向け整備が進んでいます

未来都市創造に関する特別委員会　理事

教育委員会及びこども家庭局の
所管に関することを担当します

教育こども委員会　委員今
年
度
の
所
属
委
員
会

都心の再生や都市空間の整備、新たな交通手段

を含む総合交通体系の整備など、新たな時代の

神戸のまちづくりに関することを調査します

こべっこランド・こども家庭センター 
ハーバーランドから和田岬へ移転します！

令和5年度採用選考結果が発表され、合格者451人（昨年度246人）と昨年度を大きく

上回る結果となりました。新たな採用者、特に新卒の若い教員に対する研修の充実

など、フォローアップ体制の強化を求めています。

子 ど も た ち の 豊 な 学 び の た め にか じ

視 点



新型コロナウィルス感染症における
各相談窓口一覧

か じ

視 点

なでしこ
芸術文化センター

なでしこ
芸術文化センター

なでしこ
芸術文化センター

　2022年10月1日、なでしこ芸術文化センターが開館しました。

本格的な音楽ホールとなる「西神中央ホール」と、区の図書館として最大の蔵書数を誇る「西図書館」、

これら複合施設として新設されています。

　ホールは、音楽・演劇を始め、あらゆる文化芸術表現に対応、知と芸術が融合し新たな出会いが生ま

れる交流モールを目指すとされています。図書館については「新しい出会い・発見がある本の広場」を

コンセプトに、様々な目的・多世代の方が快適に過ごすことのできる空間となりました。

　　　　　　　　西区民の皆さんが、気軽に訪れ、文化芸術に触れることのできる施設

　　　　　　　となり、人との交流やつながりが生まれる、そんな場所になってもらえ

　　　　　　　ることを期待しています。ぜひお気軽にお立ち寄りください。

知 識 と 文 化 を 醸 成 す る 西 区 の 拠 点 が 誕 生 ！

OPEN
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神戸空港の国際化が決定しました！

決算委員会

【質問項目】 
神戸空港の利活用推進について
神戸港の集貨力（競争力）強化について
ウォーターフロントエリア再開発について
神戸港の夜型観光について

1
2
3
4

2023年 新春 32号

神戸空港の屋上展望デッキには
巨大なブロッツリーが展示され、
フォトスポットとなっています！

決算委員会では、神戸空港の利活用の推進に
ついて質疑しました

今年も神戸市議会で、北区のにぎわいづくり、暮らしやすいまちづくり、
ずっと住み続けたいまちづくりへ政策提案をしてまいります。

　2025年の関西万博までに、国際チャーター
便が就航され、今後、空港サブターミナルの整
備や空港へのアクセス改善等、取り組みが加
速されます。
また整備後は、アジアを中心に国際線の定期
便が就航される予定です。
神戸だけでなく“関西の空の玄関口”として、多
くの方がビジネス、観光など様々な目的で訪
れるようになり、神戸に宿泊滞在することで、
地元経済も活性化することが期待されます。
神戸空港は大切な”神戸の財産”です！これか
らも神戸空港のさらなる利活用と、新たな神
戸のまちづくりに力を入れて取り組みます！

下記の4点を質疑しました！

港湾局質疑

未来へ
前進！

かわいくてびっくり！田中達也氏（ミニチュア写真家・見立て
作家）の初の常設展「MINIATURE LIFE × KOBE AIRPORT」
「ミニチュアの世界」が無料で見ていただけます。

北区のにぎわいづくり、暮らしやすいまちづくり、



〒651-1243 神戸市北区山田町下谷上字かんじゃ11-3
Mobile ／ 080-6111-9969

料金別納郵便

改革
か い か く

教　育
子育て
暮らし

伊藤 めぐみ
神戸市会議員 北 区

郵　便　は　が　き

『市政のこと、地域のこと、ご相談、お困りごとなど
　　　　　いつでも、どんなことでもご相談ください！』

    happy@itomegu.com

立憲民主党神戸市会議員団ホームページはこちらのQRコードから▶

伊藤めぐみの市会ニュースを
ご覧になりたい場合は
どうぞご連絡ください！
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神戸～市民に開かれた市政～

 「待機児童や保育充実」「高齢者
が健康で暮らせるようにフレイル
対策」「老々介護・おひとりさま対
策」など早急な対策を提言しまし
た。また、親なき後対策も急がね
ばなりません。

 １２月２６日、久元市長に来年度予算に向けて政
策提言し、具体事業についても予算の要望をいた
しました。特に「人への投資」など含んだ、アフター
コロナに向けて積極予算を提言いたしました。

ワクチン接種の状況（１２/2現在）
ワクチン相談窓口

安心神戸の実現について 未来を担う神戸っ子の育成

神戸空港の国際化や防災庁の誘致について

中央区の課題についても提言
● 葺合地区の南北交通の維持
● ポートアイランドの活性化策（リボーンプロジェクト）の具体化
● 諏訪山公園・大倉山公園の活性化（サウンディング調査を要請）
● 北野地区の日本遺産登録の具体化
● ＮＨＫ大河ドラマ「楠木正成」の実現に向け誘致協議会と連携すること
● ＪＲ神戸駅周辺の大胆なリニューアル
● 新神戸駅周辺の活性化（民間とのコラボ）
● 東川崎地区の浸水対策

 「いじめ・不登校などの早期発見、
早期対応や小中学校の少人数学
級の実現」「子どもたちの体力向上
の必要性」など
提言し要望しました。

　２０２５年の神戸空港の国際化に向けて、ターミナルの拡張など環境整
備を早期に着手すること、神戸港との一体化による貨物集荷強化など提
言しました。
　また、神戸観光の強化のために、神戸夜市の常設イベントの強化など要
望しました。そして、神戸の起爆剤となる、神戸をバックアップ都市とする防
災庁の誘致を強く訴えました。

ふきあい南北バス

東川崎ポンプ場を視察



中央区

よこはた和幸事務所

郵 便 は が き
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